

解説



恒例の学校行事も終え、学校は今、学習指導の充実に向けて日々着実な実践を続けておられるとしてしよう。

県教育委員会としての「学校教育における施策の概要と各教科・領域等の指導の重点」につきましては、本誌二

そこで 今回は 指導の重点のうち
特に「学校教育における指導活動の充
実①教科指導の重点」について、その
具体的な展開例に基づいて各教科指導
上の留意事項を示すことにしました。
(今月は国語・社会・算数(数学)・
理科とし、九月号では音楽・図画工作
・美術)・技術家庭・体育・英語につ
いて記載します。)

学習指導上の問題点はいろいろあります
が、当面配慮すべき各科共通の事

項を述べることになります。

二、教材の精選と指導の重点化を図ること。

人間として調和のとれた児童生徒の育成を図るためには、教科の指導が單なる知識の習得のみでなく、こうして

充実した生活が営まれるものと思いま
す。

二、教材の精選と指導の重点化を図ること。

て習得させるようにななければなりません。それは、教材の選択とその提言のしかたなどの工夫であり、指導法の改善を意味します。

この習得の実態を明確にとらえるためには、なるべく狭い範囲の能力とその程度について度々評価をすることです。そして、未習得の内容を早期に発見し、早期回復の手立てを講ずることが重要です。学習途上におけるつまずきをそのままにして、進度のみに気を配ることは改めるべきことです。

三、学校を充実感を持って生活できる場所とすること。

このことは、学校における指導のすべての場面で常に配慮して実践するよう心がけることが重要です。

三、学校を充実感を持つて生活できる場所とすること。

学校は、児童生徒の一生を通ずる人間形成の基礎として必要な事項を習得させる所であり、多くの友人と協力し合って仕事のできる場所でもあります。そこでは、一人一人が、所属する集団によってその存在が認められ、その中の役割分担が明確に決められていることが重要であります。こうした連帯感に支えられたふん囲気の中でこそ、充実した生活が営まれるものと思います。

また、学校は児童生徒に学習能力を身につけさせる所です。そのためには、発達段階に応じて、児童生徒にまかせる授業を多くしていくことが重要です。それは、児童生徒への信頼につながります。そこから、児童生徒は自らの責任を自覚し、それぞれに努力を継続していくようになるのです。一つの目標が自らの力で達成できれば、次々と意欲も高まっていくものと思います。

その中途において、示唆に富む勇気づけをしていくことこそ、教師の大事な仕事なのです。

二、教材の精選と指導の重点化を図ること。

人間として調和のとれた児童生徒の育成を図るために、教科の指導が單なる知識のつめ込みにならないよう注意しなければなりません。そして、児童生徒に自主的な学習を多く経験させ、知識の量よりも、自ら学びとる力を育て、たくましい実践力を身につけることが重要です。そのためには、教科における基礎的・基本的事項を明らかにし、精選された内容について、一人一人にしつかりと身につくようにじゅうぶんに時間をかけて指導することが大切です。精選された内容をよく教えることです。その内容が一人一人にいかに身についたかということこそ

この習得の実態を明確にとらえるためには、なるべく狭い範囲の能力とその程度について度々評価をすることです。そして、未習得の内容を早期に発見し、早期回復の手立てを講ずることが重要です。学習途上におけるつまずきをそのままにして、進度のみに気を配ることは改めるべきことです。

二、教材の精選と指導の重点化を図ること。

この習得の実態を明確にとらえるためには、なるべく狭い範囲の能力とその程度について度々評価をすることです。そして、未習得の内容を早期に発見し、早期回復の手立てを講ずることが重要です。学習途上におけるつまずきをそのままにして、進度のみに気を配ることは改めるべきことです。

児童生徒の心に残しておく必要のある基本的内容を、一人一人の心に響く方法で指導していくかねばなりません。

(義務教育課主幹)